
 

 

ÉCOLE FACE SCHOOL 
RÉUNION DU GOVERNING BOARD, EMSB 

Lundi le 13 décembre 2021 à 18h30 
Réunion virtuelle 

Procès-verbal 
 
 
Mot de bienvenue 
La présidente du GB, Jessica Lipes, a ouvert la réunion et souhaité la bienvenue à tous à 18h30. 
 
Présents :  
 
Parents : Elizabeth Foley (EF), Maria Panova (MP), Jessica Lipes (JL), Jess Conn-Potegal (JCP), Anne Krag (AK), 
Allison Jardim Gonsalves (AJG), Fabien Welp-Barr (FWB) 
Enseignantes : Theodora Stathopoulos (TS), Paraskevi Tsagaroulis (PT), Christine Philp (CP), Marie-Eve 
Arseneau (MEA) 
Technicienne en éducation spécialisée : Vivian Halperin (VH) 
Élèves : Melodie MacDonald (MM) 
Administration :  
- Directeur: Joseph Vitantonio (JV) 
Représentante du CÉ CSSDM : Geneviève Dodin (GD)  
 
Absences :  
- Emily Chernock (EC), Elizabeth Pellicone (EP) 
 
 

1. Adoption de l’ordre du jour 
 JV propose que le point 8 (Critères de sélection de la direction) soit déplacé après varia afin qu'il puisse 
quitter la réunion. 

 Proposé : MP  
 Secondé : JCP 
 Adopté à l'unanimité avec le changement proposé 
 

2. Adoption du procès-verbal de la réunion du GB du 15 novembre 2021. 
 EF a demandé le changement suivant dans la formulation de son discours sur le point 5 : relocalisation : EF 
espère que les parents et les enseignants (du CSSDM et de l'EMSB) seront impliqués dans la consultation le 
plus tôt possible.  
Proposé : JCP  
Secondé par : FWB  
Adopté à l'unanimité avec le changement suggéré 

 
3. Période de questions du public 

Il n'y a pas de membres du public. 
 
 
 

4. 240 : Demande de renouvellement 



 

 

▪ JV a remercié TS et MEA pour leur aide dans la finalisation du document à soumettre. Il a exprimé sa 
reconnaissance pour avoir trouvé le temps d'aider malgré le fait qu'elles étaient toutes deux occupées 
à préparer leurs concerts de musique instrumentale de décembre. 
▪ Le statut 240 de l'école nous permet d'offrir le programme des Beaux-Arts en ajustant le temps 
d'enseignement des matières pour offrir plus d'Arts, et nous permet d'avoir des critères de 
sélection/processus d'admission pour nos élèves. Il nous permet également d'accepter des élèves 
provenant de tout le territoire EMSB. 
▪ Notre demande de renouvellement du statut de 240 est due le 17 décembre 2021. Le MEQ 
examinera notre demande de renouvellement. Notre date d'expiration est en fait dans un an, mais le 
MEQ exige que la demande soit soumise un an à l'avance. 
▪ Dans la demande, nous avons les sections suivantes : 
 o Description du projet 

o Critères de sélection des élèves 
o Impact du projet sur la communauté 
o Évaluation du projet 
o Résultats des examens et besoins particuliers 
o Grille-matières 
o Impacts financiers du projet 

 
EF demande si le CB a le pouvoir de demander une certaine flexibilité sur l'horaire ou si l'on peut faire 
valoir le nombre de minutes allouées aux arts par rapport aux matières académiques. JV nous rappelle 
que le Ministre est strict sur le nombre minimum de minutes pour les matières académiques, 
l'éducation physique, etc. mais MEA soutient que pour certaines matières, le nombre de minutes 
alloué est beaucoup plus élevé que le minimum. 
 
TS rappelle au GB que le document a été adopté par le Staff Council le 6 décembre 2021. 
Suite à l'adoption du document par le Staff Council, le GB doit adopter 3 résolutions : 

o A : Renouvellement du statut 240 de FACE 
Proposé : FWB Secondé par : JCP - Adopté à l'unanimité 
o B : Grille-matières (modification du temps accru pour les arts) 
Proposé : EF Secondé par : FWB - Adopté à l'unanimité 
C : Impact financier 

 Proposé : FWB Appuyé par : AJG - Adopté à l'unanimité 
 
 

5. Représentante et remplaçante au comité des parents de EMSB 
AJG annonce qu'après les vacances, elle n'aura plus de conflit avec les réunions du comité et pourra 
recommencer à y assister. 
 

6. Suivis 
Les « candycane-grams » ont été une campagne réussie ! 

 
 
 

7. Rapports 
 
Rapport de la direction 



 

 

 
a) Points d'approbation 

 1. Sec. 1-2 glissade et ski en février 
a. Sortie conjointe avec le CSSDM 
b. A lieu en février (TBA) 
c. Les autobus partiront à 8h00 et reviendront pour 16h00. 
d. Le coût du voyage est de 33 $ par élève pour l'activité de glissade. 
e. Le coût de l'excursion est de 37 $ pour le ski ou de 56 $ avec location de skis. 
f. Proposition d'approuver la sortie afin de collecter les frais. 
Proposé par : AK Appuyé par : JCP JCP - Adopté à l'unanimité 

 
2. Voyages de ski : 
Deux propositions de sorties par Mme Garratt pour les élèves EMSB seulement. Les sorties 
n'affecteront pas les cours. L'EMSB subventionnera le transport par autobus. MEA note qu'une 
invitation a été lancée aux élèves du CSSDM pour participer mais que le CPEPE a rejeté la proposition. 

 
a. Jeudi 20 janvier - Ski Mont Saint-Sauveur 

i. Les élèves partent à 13h45 et reviennent à l'école à 22h00. 
ii. Jour 9, donc aucun cours n'est manqué. 
iii. Coût du voyage : 26,00 $ pour le billet de remontée ou 49,00 $ si la location est 

incluse. 
iv. L'école subventionnera le coût du bus pour que le voyage reste abordable. 
v. Proposition d'approuver le voyage 

Proposé par : EF Secondé par : AK - Adopté à l'unanimité 
 

b. Jeudi 10 mars - Ski Mont-Bromont 
i. Départ des élèves à 12 h 45 et retour à l'école à 22 h. 
ii. Jour 9, donc aucun cours n'est manqué. 
iii. Coût du voyage : 29,00 $ pour le billet de remontée ou 51,00 $ si la location est 

incluse. 
iv. L'école subventionnera le coût du bus pour que le voyage reste abordable. 
v. Proposition d'approuver la sortie 

Proposé par : FWB Secondé par : AJG - Adopté à l'unanimité 
 

b) Points d'information 
1. Maternelle au Musée McCord le 16 décembre : 

a. Le jeudi 16 décembre dans l'après-midi. 
b. les élèves de la maternelle vont faire une excursion au Musée McCord. Là-bas, les élèves 
pourront voir l'ancienne vitrine mécanique d'Ogilvy et découvriront l'exposition sur les 5 sens 
que nous avons étudiés à l'école. Les élèves de 1ère et 2ème année verront l'exposition de Noël 
sur Sherbrooke. 
c. Aura lieu le 17 décembre pendant la période 3 
d. Les élèves de 1ère et 2ème années feront une promenade pour voir l'exposition de Noël sur 
Sherbrooke, juste en face de McGill. 

2. Frais de surveillance de l'école. 
a. Les détails du coût par élève pour ces frais sont en cours d'élaboration. 
b. Seront présentés en janvier pour approbation si les détails sont finalisés d'ici là. 



 

 

c. La collecte commencera peu après. 
 

Rapport des enseignants  
 
Il est rappelé chaque semaine aux enseignants de soumettre des éléments à TS pour le rapport des 
enseignants du GB. Rien n'a été soumis. 
TS rapporte que les concerts de décembre ont tous été très réussis. Les vidéos des concerts seront chargés 
sur la plateforme de FACE. MEA ajoute que les enseignantes de musique étaient très heureuses de voir les 
parents de retour dans l'auditorium. MEA souhaite aussi féliciter les élèves qui ont organisé l'Art-Expo qui 
a été un grand succès. 

 
Rapport des élèves  
MM a indiqué que le club GSA (Gender Sexuality Alliance) a commencé cette semaine. 
 
Rapport du personnel professionnel  
Rien à signaler. 
 
Rapport du représentant au comité des parents de EMSB (EMSBPC)  
Rapport en attente  
 
Rapport de l'Organisation de Participation des Parents (OPP)  
Il faut plus de volontaires. MP signale qu'un examen de la vue sera offert en janvier. 
 
Représentant au CÉ FACE Rapport  
FWB n'a pas d'autres ajouts. GD rapporte que, en plus des points habituels de l'ordre du jour, 
le CÉ a adopté le document du status 240 de FACE lors de sa dernière réunion.  
 
9. Varia  
Les parents ont suggéré de faire don du budget du GB pour les sorties de ski. D'autres ont suggéré d'offrir aux 
parents la possibilité de parrainer anonymement un élève dont la famille pourrait avoir des difficultés financières 
pour financer une sortie au ski. 
Discussion à reprendre. 
 
20h10 - JV quitte la réunion afin de permettre au GB de discuter et de voter le document sur les critères de 
sélection de la direction.  
 
10. Critères de sélection de la direction 
Le GB a examiné le document créé l'année dernière. AJG est heureuse de constater que l'accent est mis sur 
la collaboration entre les deux commissions scolaires et l'attention portée par le directeur EMSB pour 
aider à soutenir et promouvoir les enseignants et les élèves des deux secteurs. 
FWB propose que le GB adopte le document tel quel. 
Proposé : FWB  
Secondé par : EF 
Tous en faveur 
 
11. Remarques de clôture 
JL a remercié tous les membres du GB d'avoir assisté à la réunion et leur a présenté ses meilleurs vœux 



 

 

pour les fêtes. 
Ajournement : 20h25 
Proposé : TS Secondé : JCP 
 

PROCHAINE RÉUNION: Lundi le 24 janvier 2022 à 18h30 
 
 

 
 
               
Signature de la présidente       Signature du directeur 
Mme Jessica Lipes       Monsieur Joseph Vitantonio 
 
 

 




